

# ▶▶ Juventud



La juventud gitana, al igual que en la sociedad en general, es el motor de cambio y avance para las personas. Desde la FSG se pretende crear un espacio para los jóvenes gitanos y gitanas que, junto a otros jóvenes, puedan ser protagonistas de su desarrollo social y personal a través de una participación activa en actividades que ayudan a fijar sus relaciones en contextos interculturales.

El objetivo general es promover y facilitar la participación y la dinamización de los jóvenes gitanos y gitanas partiendo del reconocimiento de su identidad cultural y tomando como marco el ejercicio activo de una ciudadanía plena.

Como objetivos específicos resaltamos:

- Fomentar el papel activo de los jóvenes, desarrollando las habilidades sociales y relaciones interpersonales entre el grupo.
- Establecer un vínculo de trabajo coordinado entre el área de juventud y distintos programas que se desarrollen en cada dispositivo.

- Intercambio de experiencias y resultado de iniciativas abordando el trabajo desde una perspectiva intercultural.
- Impulsar los Centros de información Juvenil y difundir los principios y actividades de la red Chavós Nebós

## LÍNEAS DE ACTUACIÓN

### ACCIONES DIFUSIÓN DEL PUNTO DE INFORMACIÓN JUVENIL

Los Centros de la FSG de Almería, Campo de Gibraltar, Granada, Huelva, Jaén, Jerez y Málaga, cuentan en la actualidad con el reconocimiento por parte de la Delegación de Juventud de cada provincia como Centro de Información Juvenil. Los CIJ son el espacio adecuado para transmitir y comunicar información relevante de diversas materias: vivienda, becas, educación, empleo, cultura...etc.

### ACCIONES DE FORMACIÓN JUVENIL

Se ha impartido un Curso de Formación de Corresponsales Juveniles como dinamizadores/as de Información. Dicha formación se fundamentó en capacitar a 42 jóvenes para que gestionen un Punto de Información Juvenil, las actividades concretas para lo que se formaron son: Promocionar el Punto de Información Juvenil, formar a un grupo de corresponsales que realicen actividades juveniles en la Fundación y dar a conocer la Campaña de Sensibilización de la FSG. Las acciones descritas se llevaron a cabo en el Campo de Gibraltar, Granada, Linares y Jerez.

## PROYECTO “CIUDADANÍA Y POBLACIÓN GITANA I”

El objetivo general del proyecto “ Construcción del Concepto de Ciudadanía y Población Gitana ”, es conseguir que las personas gitanas beneficiarias del mismo, no solo tengan como marco de referencia la cultura gitana, sino que aprendan a compatibilizarlo con otras referencias culturales dentro del marco de convivencia que regula un estado social, democrático, y de derecho.

Un total de 132 jóvenes de toda Andalucía han sido los beneficiarios del programa.

Se ha desarrollado mediante las acciones previstas, para la consecución de los objetivos, atendiendo a la siguiente estructura:

- Visitas concertadas a las instituciones donde se gestiona la ciudadanía, (Parlamento Andaluz, Ayuntamientos, Universidades, Federaciones de Vecinos, Asociaciones Juveniles, Casas de la Juventud...).
- Sesiones grupales donde se han trabajado pautas de cómo acceder a los recursos comunes a todos los ciudadanos (derechos, obligaciones, procedimientos...).
- Sesiones grupales sobre cultura gitana y conocimiento de otras culturas sin el sesgo del etnocentrismo. Trabajo de contenidos sobre la cultura gitana y no gitana con participación de personas gitanas referentes que hayan adquirido el concepto de ciudadanía a través de sus historias de vida.
- Cursos de formación básica acerca del marco constitucional, jurídico y administrativo español, en el nivel estatal autonómico y local.

El proyecto ha sido realizado dentro del ámbito autonómico de la Comunidad de Andalucía, en siete provincias andaluzas (Málaga, Almería, Jaén, Granada, Sevilla, Córdoba y Huelva) y en tres localidades dónde la Fundación Secretariado Gitano tiene dispositivos locales, como son Linares, Jerez y La Línea. La valoración global de proyecto es muy satisfactoria y para el año 2009, seguiremos en la misma línea.

## REUNIONES DE LA RED CHAVÓ NEBÓS

En el marco de esta red que fundación tiene a disposición de todos los jóvenes en todo el territorio español, de manera periódica, se han realizado reuniones con los/as jóvenes donde se trataban temáticas de interés para ellos: cultura gitana, Caló, Sexualidad...

Concretamente en el Campo de Gibraltar y Jerez han participado *30 jóvenes*.

## ACCIONES DE FOMENTO DE LA PARTICIPACIÓN JUVENIL

### ● XXII Ágora Juvenil

El Ágora Juvenil es un encuentro de participación de todas y todos los jóvenes andaluces, asociados



y no asociados, con el que se pretende no sólo transmitir conocimientos diversos, sino fundamentalmente fomentar y posibilitar el diálogo, el debate y el intercambio de ideas y experiencias enriquecedoras, para conseguir una sociedad cada vez más justa e igualitaria, donde predominen valores de tolerancia y convivencia entre las diferentes culturas.

Celebrado en Jerez de la Frontera del 1 al 5 de octubre, la participación central se realizó a través de la exposición de la entidad en un stand informativo, los jóvenes de la comunidad dieron a conocer todas las actividades que se realiza tanto a nivel autonómico como estatal.

Los principales objetivos de Ágora son:

- Analizar la realidad de la juventud andaluza
- Formar a los jóvenes en los contenidos más actuales
- Fomentar la participación de los jóvenes, favoreciendo el debate y la formación.
- Propiciar el encuentro de los distintos colectivos juveniles de Andalucía.
- Articular los cauces adecuados de expresión para que la juventud andaluza pueda realizar propuestas de una manera real y efectiva.
- Recopilar las propuestas de las entidades juveniles andaluzas y de los jóvenes no asociados.
- Trasladar las propuestas de la juventud andaluza a la Junta de Andalucía.

Los distintos talleres y actividades programadas fueron el espacio adecuado para



el intercambio de experiencias y de fomento de las relaciones entre iguales. Directamente han participado *22 jóvenes*, y de manera indirecta se ha llegado a más de *100 jóvenes* de toda Andalucía

#### ● **Feria Almeriense de Juventud ( FAJU 2008) en Albox (Almería)**

*12 jóvenes* de Almería participaron en XII Feria de Juventud que tuvo lugar en el pueblo de Albox los días 15 y 16 de abril, iniciativa coordinada por el Instituto de Juventud de la Consejería para la Igualdad y Bienestar Social

#### ● **Partido Intercultural**

En la localidad de Jerez se organizó a modo de intercambio y convivencia entre entidades de la zona, un partido amistoso de fútbol *donde 175 jóvenes* demostraron su valía y juego limpio, junto con animadores/as.